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3 月 2 日一大早，平顶山体彩分
中心兑奖大厅迎来了两位满脸喜色
的访客。值班的工作人员一眼就认
出了其中一位是新华区一家体彩实
体店的代销人员。经询问，原来是
购彩者中了体彩顶呱刮“麻辣六”
10 万元头奖，不知道怎么来兑奖，
该店的代销者便亲自开车带他来
领奖。

这 位 购 彩 者 一 边 办 理 兑 奖 手
续，一边给值班人员讲述他的购彩
经历。

“ 昨 天 晚 上 ，我 吃 了 饭 出 来 遛
弯，正好听到路边体彩店的音响在
宣传体彩活动。我寻思着干脆进店
买几张彩票带回家，跟家人一起刮
一刮，图个乐儿，毕竟我打算马上去

外地工作了。我刚进店，就看见他
家柜台上摆放了这个‘麻辣六’的即
开票。之前也买过即开票，纯粹当
作娱乐，于是我就要了十几张‘麻
辣六’，可是彩票到手实在忍不住，
就在店里先刮了几张，谁知道直接
爆了这么个大奖，哈哈！”

“那昨天你往家里带即开票了
吗？”工作人员笑着问。

“当时只顾着回家跟家人分享
喜 讯 ，的 确 是 忘 了 再 买 些 带 回 去
了。今天早上来兑奖，我不知道咱
们体彩分中心在哪儿，就去昨晚买
彩票的实体店咨询。谁知道这个老
哥（实体店代销者）这么热情，说他
过 来 办 事 ，可 以 顺 路 开 车 带 我 过
来。”购彩者笑着说。

当被问及对于奖金的规划和下
一步的打算时，这位购彩者笑着表
示，会以平常心对待，对于奖金暂时
没有具体的使用规划，准备先存起
来作为家里的固定资产。

（王跃翔）

鹰城购彩者喜中“麻辣六”10万元头奖

新华社北京3月8日电 8日，又有
两架接返自乌克兰撤离中国公民的临
时航班先后安全回到国内。

当日早上7时25分，第五架临时
航班抵达郑州。中午12时 13分，第六
架临时航班抵达沈阳。

此前，已有四架接返自乌克兰
撤离中国公民的临时航班安全回
国。

3月8日，中国公民乘坐临时航班抵达郑州新郑国际机场。 新华社记者 郝源 摄

又有两架接返自乌克兰撤离中国公民临时航班回国

新华社北京3月8日电（记者严赋
憬）“培养和打造医养结合的专业人
才队伍是推动养老事业高质量发展的
关键，人才培育周期长、投入大，建议
尽早谋划。”全国人大代表、沈阳医学
院附属第二医院心血管内科主任李潞
说。

作为一名在临床医学深耕37年
的医生，长期与老年病人打交道，让李
潞格外关注养老话题。今年是她第3
年带来医养结合的相关建议，并将人
才培养作为重点。

“老年人是基础疾病、慢性病高发
群体，不少人还伴随着脏器功能衰退
和行动不便。”李潞说，医养结合能整
合养老服务和医疗卫生服务系统，优
化资源为老年人提供综合服务。

推动医养结合，专业人才是关键。
李潞告诉记者，医养照护与管理

属于新学科，相关教育起步不久，存在
一定人才缺口。此外，当前医养照护

从业人员多从以往的老年医学、老年
护理等方面转岗，需要加大专业培训。

“希望将医养照护人才纳入学历
教育，扩大招生规模，积极推荐对口就
业。”李潞建议，同时统筹基础医学与
临床医学课程，构建与基层医疗特别
是医养结合相适应的课程体系和教学
内容。

对于加快人才培养，全国人大代
表、辽宁省丹东市第一医院副院长金
京哲深表认同。

“医养结合是集群式、综合性的养
老模式，其内容还包括卫生习惯、生活
方式的指导等，要加快专业人才队伍
建设。”金京哲建议，进一步保障医养
照护服务人员在工资水平、福利待遇
等方面的权益。

针对养老服务和产品需求呈现个
性化的趋势，金京哲认为应加大力度
推进大健康产业的发展与创新，为老
年人提供更适宜的产品和服务。

“培养一个医生，从大学到临床，
往往需要十几年的时间。”全国人大代
表、山东省眼科医院院长史伟云认为，
优秀医疗人才来之不易，除了建设养
老服务人才队伍，也要考虑从更大层
面加大对整体医疗人才的培育和优
待，避免优秀医疗人才的流失。

他特别提到，要加大基层医疗服
务的力度，加快医疗服务向精细化推
进。

全国人大代表、山东百多安医疗
器械有限公司董事长张海军对政府工
作报告中提出的“补齐妇幼儿科、精神
卫生、老年医学等服务短板”颇有感
触。

他认为，要尽快将康养服务和老
年医学服务结合起来，加快培养一批
专业人才。“我们医疗领域的企业也要
在老年医学服务上有更多作为，抓住
市场机遇加大创新，提供更多优质产
品和服务。”

加快人才培养、推进医养结合……

人大代表为养老服务支招 据新华社首尔3月8日电（记者
陆睿 杜白羽）韩国第 20届总统选
举将于3月9日举行。目前，执政党
共同民主党总统候选人李在明和最
大在野党国民力量党总统候选人尹
锡悦形成两强相争局面。

韩国于4日至5日举行第20届
总统选举的“事前投票”。中央选举
管理委员会5日公布的“事前投票”
投票率达36.9%，创历史新高。“事前
投票”是指允许选举投票日当天可
能因故缺席投票的选民提前行使投
票权的制度，此举旨在提高选民投
票积极性，票数将计入选举最终投
票结果。2017年，韩国首次在总统
选举中采用这一制度。

韩国舆论分析认为，“事前投
票”率创新高，一方面说明民众投票
踊跃，对总统选举参与热情高；另一
方面，这一结果也是在韩国严峻的
疫情形势下，民众倾向避免人员聚
集的客观原因所致。

本月 3 日，尹锡悦和国民之党
总统候选人安哲秀联合召开记者
会，“闪电”宣布合推单一候选人，并
表示将在大选结束后立即推进两党
合并。安哲秀随后向中央选举管理
委员会提交了退选函。此事为本就
扑朔迷离的选情增添了更多不确定
性。

目前，共同民主党和国民力量
党均表示，高投票率对自己一方有
利。共同民主党表示，“事前投票”
开始前一天，在野两党候选人宣布
联手推出单一候选人，引发民众反
感，出现了部分选票向共同民主党
转移的效果；国民力量党认为，民众
积极参与投票反映了渴望实现政权
交替的民心和年轻一代的团结。

近期多项民调显示，尹锡悦在
60 岁以上的人群中拥有较高支持
率，李在明在40至59岁人群中拥有
较高支持率，而在中青年选民中，两
人支持率相近。作为摇摆选民，韩
国中青年选民普遍呼吁社会公平公
正，重视与自身利益相关的政策，他
们手中的选票最终流向何方，将成
为影响本届总统选举至关重要的变
量。

韩国举行总统选举
两强相争胜负难测

新华社加拉加斯3月7日电（记
者徐烨 王瑛）委内瑞拉总统马杜罗
7日晚在电视讲话中证实，他与来访
的美国高级代表团5日在总统府进
行了会晤。

马杜罗说，会晤持续了两个小
时，委方明确表达希望在维护拉美
地区和平及增加人民福祉等议题方
面取得进展，双方已同意制定有关
议程进行下一步讨论。

美国白宫新闻秘书普萨基7日
早些时候说，美方已派高级代表团
赴委与马杜罗政府会晤，双方讨论

“能源安全”等一系列议题。
一些舆论认为，美方可能以放

松或解除对委制裁为交换，分化委
内瑞拉和俄罗斯的盟友关系，并希
望从委直接进口原油保证自身能源
供给。

由于美国持续对委内政干涉并
企图通过政变等手段推翻马杜罗政
府，委内瑞拉自2019年1月起与美国
断交至今。而美国方面则不断加大
对委经济制裁，包括禁止委原油出
口。

委总统马杜罗证实
与美高级代表团会晤


